



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/001194-02

Contestación de la Junta de Castilla y León a la pregunta para respuesta escrita formulada por el Procurador D. Luis Mariano Santos Reyero, relativa a construcción de un nuevo centro de salud en Villalpando (Zamora), publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 100, de 19 de enero de 2023.

PRESIDENCIA

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento de las Cortes de Castilla y León, se ordena la publicación de las contestaciones de la Junta de Castilla y León a las preguntas para respuesta escrita PE/001057, PE/001058, PE/001063, PE/001067, PE/001069 a PE/001071, PE/001074, PE/001077, PE/001079, PE/001083, PE/001084, PE/001087, PE/001095, PE/001102, PE/001103, PE/001106, PE/001107, PE/001117 PE/001118, PE/001121, PE/001125, PE/001128, PE/001131 a PE/001134, PE/001158, PE/001159, PE/001162, PE/001163, PE/001167, PE/001178 a PE/001194, PE/001196, PE/001197 y PE/001213, publicadas en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 22 de febrero de 2023.

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Carlos Pollán Fernández.

Contestación a la Pregunta Escrita PE/11011194, formulada D. Luis Mariano Santos Reyero, Procurador perteneciente al Grupo Parlamentario UPL-Soria Ya de las Cortes de Castilla y León, relativa a la construcción del nuevo centro de salud de Villalpando.

En contestación a la pregunta formulada, se informa que los trámites previos a la construcción del nuevo centro de salud de Villalpando se iniciaron en 2008 con las gestiones para la obtención de un nuevo solar, firmándose, con fecha 17 de septiembre de 2010, el documento administrativo de cesión de la parcela por parte del Ayuntamiento a favor de la Gerencia Regional de Salud.

Posteriormente, se licitó el contrato para la redacción de proyecto y la dirección facultativa, firmándose, con fecha de 1 de junio de 2011, y supervisándose el proyecto de ejecución en abril del año 2012. Hay que tener presente que, en esos momentos, el contexto económico global resultó excepcionalmente adverso, teniendo lugar una gran crisis económica de sobra conocida con drásticas consecuencias, entre otras, la minoración de las inversiones públicas destinadas a la construcción de infraestructuras de todo tipo, también las sanitarias.

Los cambios producidos a partir de 2018 han determinado que resultase posible retomar las infraestructuras que quedaron pendientes como consecuencia de la crisis, pero habida cuenta del tiempo transcurrido desde la redacción del Proyecto en



2012, se encargó su adecuación para la adaptación a la normativa sectorial vigente correspondiente y revisión de precios. Este proyecto adaptado se supervisó en julio de 2018.

La situación de pandemia por COVID-19 sufrida los últimos años ha venido a retrasar de nuevo la ejecución de infraestructuras. La mejora de la situación así como el inicio de la presente legislatura han determinado que se hayan retomado las actuaciones y, actualmente, se está trabajando para revisar las necesidades asistenciales y adaptarlas al momento presente, por lo que, una vez determinadas, podrán dar lugar a una modificación del proyecto para introducir los mínimos cambios necesarios, así como actualizar los precios para que se ajusten al reciente incremento de costes de la construcción.

Pese a las situaciones señaladas que han retrasado la construcción de la nueva infraestructura, la Consejería de Sanidad mantiene su voluntad de construir el nuevo centro de salud, prueba de ello es que esta actuación ha sido incluida en los Presupuestos Generales de la Comunidad para 2023.

Durante estos años se han ido acometiendo las reformas necesarias en el actual centro de salud para mejorar y ampliar la dotación de espacios asistenciales, destacando la reforma de la "casa del médico" en la que se han invertido más de 96.700 euros, que ha permitido disponer de una nueva zona, a la que se puede acceder desde el centro de salud y a la que se ha dotado también de una entrada independiente, que actualmente consta de dos consultas de medicina, dos consultas de enfermería, una sala de espera y dos baños.

Valladolid, 7 de febrero de 2023.

EL CONSEJERO,
Fdo.: Alejandro Vázquez Ramos.